
勤 奋 方 能 成 才

———记江岸机务段信阳运行车间技师周柯

周柯，江岸机务段信阳运行车间一名普通
的机车乘务员、电力机车乘务高级技师。他长
着一个娃娃脸，却在工作中表现出超越年龄的
老练持重；他学历不高，却凭着对技术的执着
追求，成长为一名业务尖兵；他岗位平凡，却在
这平凡的岗位上，默默书写着精彩的华章。

说起周柯的名字， 熟悉他的老师傅们无
不竖起大拇指：“这小伙儿， 踏实勤奋， 好样
的！”的确，“踏实勤奋”是记者在了解周柯成
才之路的过程中，听到最多的评价。他是怎样
的一个人？ 是什么让他在平凡的岗位上干出
不平凡的业绩？ 下面这一连串的荣誉诠释出

他的成才之路：

2005

年度“优秀共青团员”，

2006

年度“江
岸机务段双文明先进个人”，

2008

年度“优秀团
支部书记”，

2009

年获得湖北省（铁道）行业技
能竞赛

HXD3C

电力机车组第一名并被授予
“湖北省技术能手”称号，

2009

年“江岸机务段
十大技术标兵”，

2010

年获得局“先进工作者”

称号，

2010

年度被命名为路局“安全标杆司
机”，

2011

年度授予“段十大模范共产党员”，

2011

年全国铁路机务系统职业技能竞赛
HXD3C

电力机车组第一名，

2012

年度被铁道
部授予“全路技术标兵”。

1998

年，刚满
18

岁的周柯从襄樊铁路运输
学校毕业后，来到机务段当起了一名普普通通

的铁路工人，

2000

年晋升副司机，

2003

年晋升
司机，每一次都是当时同一批工友中最先获得
晋升的，他靠的正是一股干工作的热情和爱学
习的钻劲儿。

周柯回忆道：“刚上班时，我发现火车司机
并不如想象那么好当的。闸把在手，重于泰山。

看着密密麻麻的电路图，突然感到自己知识的
贫乏，理论与实践是需要磨合的。当时我就暗
暗下了决心， 一定要做一名优秀的火车司机，

所以我必须刻苦学习。”

于是， 周柯在工作中虚心向师傅请教，师
傅走到哪里，他就跟到哪里，看师傅如何检查
机车、操纵机车、处理故障，每一个细节他都不
会放过，悉心领会。业余时间，周柯抱着各类安

全规章和专业理论书籍， 夜以继日地学习，他
从来不会把时间浪费在逛街、打牌、玩电脑上。

通过刻苦自学，周柯记录下了十余本学习工作
笔记，约十万字。

功夫不负有心人。周柯在业务的道路上一
路精进， 从实习副司机到副司机再到司机，从
优秀司机到百佳司机再到路局标杆司机，从中
级工到高级工再到工人技师，从段技术能手到
局技术能手再到省部级技术能手。 特别是在
2011

年全国铁路机务系统职业技能竞赛中，他
以过硬的技术，展示了高超的技能水平和丰富
的实战经验，力压各路好手，勇夺

HXD3C

电力
机车组第一名。

周柯以只争朝夕的精神和坚韧不拔的毅
力，十余年如一日，克服困难，耐得住寂寞，坚持
在工作中学习、在学习中工作，认真学习和掌握
从事本职工作所需要的新知识和新技能， 实现
了由实干型向知识型、技能型工人的跨越。

与周柯同在江岸机务段的一位老师傅这
样说道：“无论在哪个岗位、哪个领域，无论社
会怎么发展、怎么变化，不付出则永远没有回
报。周柯很普通，不是天才，他的成才只因他找
到了世界上最好的途径———勤奋。”

□

本报记者张诗绮张继疆

“再不种粮食是傻瓜”

“我活了这么大岁数，还第一次
见到种地不用交钱，这么好的政策，

再不种粮食那是傻瓜，党的富民政策
真是好！”昨日，罗山县姚集村尹小湾
的一位八旬老人从信用社工作人员
小王的手中接过粮食直补款后激动
地说。近日，罗山县竹竿镇粮食直补
及综合补贴资金发放工作有序开展
中，信用社已将财政划拨的

700

多万
元打入农民账户。

为把这项惠及千家万户的政策
落实好，该镇党委、镇政府高度重视
直补工作，成立由镇长任组长，分管

领导任副组长，财政所、金融等相关
部门负责人为成员的补贴发放工作
领导小组。该镇主要领导每天都要听
取粮食直补及综合直补工作的进展
情况，并要求财政所人员把工作做细
做实，把粮食直补及综合直补资金不
折不扣地发放到农民手中，使广大农
户可以尽早利用补贴资金，投入抗旱
浇麦和春耕生产。同时设置了监督电
话，对农民来访来电，热情接待、耐心
解释，认真解答群众疑问，对群众反
映的突出问题，及时组织人员到村、到
户检查， 对确有违反政策规定的严肃
处理。该镇

1

万多户农民都及时享受了
这一惠农惠民政策，个个喜笑颜开。

5

月
15

日， 信阳大学生五人制足球联赛在信阳师范学院揭开战幕，

信阳师范学院、信阳农林学院、信阳职业技术学院、信阳华锐学院的六
支球队、近百名师生参加了比赛。未来三周他们将展开激烈的角逐，为
青春和梦想而努力拼搏。图为比赛现场。 本报记者曹新俊摄

大

塘

开

挖

送

福

张

广

5

月
15

日，固始
县张广庙镇

14

个行
政村的党支部书记
将一块写有“实施
大塘开挖， 造福张
广人民” 的牌匾送
到县水利局， 以此
感谢县水利局对张
广庙镇水利工作的
关心和支持。

“水利局的同
志来到我们村给我
们开挖大塘， 群众
都很感谢， 大塘开
挖， 解决了我们实
际用水问题， 这可
是我们群众盼望的
大事。”村支书们向
固始县水利局负责
人谈起大塘的修筑
过程， 喜悦和感激
之情溢于言表，他
们希望今后能争取
到更多的水利工
程，造福地方群众。

固始县水利局副局长张友辉
告诉记者

2012

年， 固始县成功列
入全省农村河塘清淤整治试点项
目县。在经过调查论证后，固始县
水利局将项目区定在张广、李店

2

个乡镇。 其中张广庙镇
13

个行政
村共清淤整治

37

口大塘， 整治一
条
1.5

千米的小型沟道。这些工程
大大拓展了张广庙镇的农田灌溉
水源，有效疏通了农田排水系统，

增加了水域面积， 对于提高农业
抗御自然灾害能力， 促进产业机
构调整， 提高农民生活质量等起
到了积极作用。“今后工作我们要
争取更多的惠民工程， 让老百姓
得到更多的实惠。”

□

本报记者赵锐

“还是好心人多！”

“这是您的钱包，里面的
现金和卡你点点看有没有少
什么？”丢失了十几天的钱包
失而复得， 张先生意外之余
感到了惊喜， 他握着小蓝鲸
酒店大堂经理杨先生的手激
动地说：“我根本就没想到丢
的东西还能找回来， 社会上
还是好人多啊！”

原来，张先生一家人
4

月
30

日这天中午跟朋友在信
阳市小蓝鲸酒店吃饭时候
不慎将钱包丢失在包房的
抽屉里，服务员晚上打扫卫
生的时候发现了这个装有
800

余元现金、 身份证和近

十张各种银行卡的钱包后
及时交给了大堂经理杨先
生。因为钱包里没有任何联
系方式，

5

月
15

日上午，杨经
理拿着钱包来到报社寻求
帮助。通过仔细检查，记者
发现钱包里有一张亿通汽
车洗车会员卡，试着按照卡
上的服务电话打过去，洗车
行得知这一情况后及时提
供了失主的电话号码。按照
洗车行提供的电话我们顺
利的联系上了失主张先生。

来到报社后，张先生说，钱包
里虽然钱不多， 但是这个鳄
鱼皮的钱包是我爱人在泰国
给我买的，非常有纪念意义，

真是太感谢你们了！

【现场短新闻】

□

本报见习记者周亚涛李秋艳

□

李小然

是

谁

制

造

了

﹃

食

﹄

面

埋

伏

从二恶英、大头娃娃、毒饺子、苏丹红、碘超
标、三聚氰胺、地沟油、瘦肉精，再到去年速生
鸡、塑化剂，最近的“毒生姜”，以及蒙牛的“涉癌
门”、三全、思念、湾仔码头的“细菌门”、京津冀
地区的机械化生产地沟油……中国的食品安全
事件可谓“前赴后继”、欲说还休。

就像近期的
PM2.5

一样挥之不去，我们生活
在“食”面埋伏之中。和朋友在一起吃饭，大家调
侃说，我们喝的是塑化剂，吃的是地沟油，享受的
是“涉癌门”、“细菌门”，变成“大头娃娃”后，出门
呼吸

PM2.5

……如此“优厚的待遇”，久而久之，

全身便产生了“百毒不侵”的抗体。在除了将自嘲
充当“生化试验”、“人体试验”外，更多的是无可
奈何。但无可奈何之余，我们不禁要问：到底是谁
制造了“食”面埋伏？

我们不能不说监管责任的缺失是一个重要
因素。倘若食品监管部门能够恪尽职守，牢牢地
把住质量关，这些有害食品未必会有流向市场危
害国人的机会。固然，监管的加强极为必要，监管
者与生产者的玩忽职守与串通勾结尤其需要防
范。然而，监管又是有限的。现代商业生产无处不
在，我们不可能向每个食品的生产处所、生产环
节，在每个生产时间都派出一个监管员。相互投
毒式的食品生产加工仍在进行，商业只需要利润
的“现代圣经”已经使人们从道德责任中“解放”

出来，不怕违背伦理只怕被人抓住，正在成为新
的行为模式。更为可怕的是：一个企业的错误，没
有成为另一个企业的教训。 一个职能部门的失
职，没有成为另一个职能部门的警钟。一种针对
不讲道德不守法度的行为惩处，没有成为另一种
行为的道德法度约束。相反，黑心企业和黑心商贩之间的互为“榜
样”与相互模仿，似乎成为一种“时尚”，并在背地里蔓延……

为何会出现这种治而不除、治东冒西的尴尬局面？一位前国
家领导人曾愤慨地说， 近年来相继发生的恶性食品安全事件足
以表明，诚信的缺失、道德的滑坡已经到了何等严重的地步……

此可谓一语中的。除去加强监管之外，如何重建基本信用，才是
保障食品安全的问题所在。

因为，在现代市场体系中，自然经济不复存在。哪怕一个农
民，今天也不可能自给自足，种粮、种菜、养猪等都在逐步走向专
业化；在城市，人们从菜市场、熟食店、蛋糕店、超市购买成品或
半成品，厨房正在变成单纯的加热车间，而上餐馆的次数日益增
多……每个人都不再能也不需要亲手制作他吃的东西。如此，我
们之所以可以放心地买东西、吃东西，是基于我们相信，相信那些
生产者怀揣着良心之下的道德和诚信， 为民众生产放心食品。然
而，正是因为他们丧失了道德和诚信，以黑心之手制造了黑心食
品，无处不在地侵害着我们的身体与心灵！

因此，社会转型期
的道德文化建设和诚信
体系建设，才是解决“食”

面埋伏的根本，才是民
以食为天、食以安为先
的希望所在。
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“假羊肉”事件发酵 信阳暂未发现流入

近日， 公安部公布一起食品安全犯罪
案件显示，有不法商家将狐狸、水貂、老鼠
等肉掺入羊肉中制售假羊肉，并销往江苏、

上海等地。此消息一出，在国内引起了不小
的轰动。 昨日记者对我市中心城区羊肉市
场进行了走访。

在市中心城区新华东路新华大市场内
的一家羊肉批发店， 正在选购羊肉的张女
士告诉记者，她并不担心买到“假羊肉”，因
为跟店主都是老相识，信得过。至于小摊上
的烤羊肉串，为了以防万一，她跟家人都很

少去光顾。

另一家羊肉店的店主告诉记者， 受禽
流感的影响，很多市民都转吃非禽类，所以
不管是羊肉卷， 还是新鲜羊肉销售都挺好
的，而他们在进货时也是非常小心。

“我们做餐饮的， 图的是个回头客，真
有‘假羊肉’，我们比顾客还害怕。”一家火
锅店的店主说道， 但当记者要求店主出示
羊肉的进货单时， 店主则表示因为每天都
会配送，所以一般都不会保留配货单。

尽管如此，走访中也有很多市民反映，

说火锅店里的羊肉卷吃不出羊肉味儿，不
知道是真是假。据此，北京路上一家火锅店

的厨师告诉记者， 火锅底料的味道一般都
比较浓，很容易掩盖羊肉本身的味道，尤其
是红汤（指辣锅或麻辣锅）。

对此， 市食品药品监督管理局的工作
人员告诉记者， 对于市内的火锅店等餐饮
店定期都会做抽检，但“羊肉”中是否含有
由鸡鸭等肉， 以目前我市的检测条件还检
测不出来。

另外， 记者从我市工商部门了解到，

近期并没有接到市民关于羊肉问题的投
诉，在他们的日常抽检中暂时也没发现问
题羊肉，下一步他们会加强对羊肉等产品
的监管。

小南门KTV噪音扰民

相关部门表示将集中治理

近日，不断有市民反映，

每晚
11

点到次日凌晨
3

点，

位于市中心城区建设西路
的小南门

KTV

一条街内就会
上演夜半歌声，扰民现象非
常严重。

“我孩子今年考高中，这
里常年吵吵嚷嚷，附近

KTV

一到晚上，就极大的影响我
们生活。” 杨先生向记者苦
诉道。

杨先生表示， 虽然存在
噪音扰民， 但居民大多都不
知道怎么投诉， 即使有人向
KTV

的负责人讨要说法，也
都吃了闭门羹。

据记者调查， 小南门这
里的

KTV

确实存在半夜扰民
的情况，特别是凌晨

1

点钟以
后，

KTV

里传出来的歌声就
会影响居民的正常休息，重

低音非常响， 时常还能听见
醉酒的人喝醉后骂街， 附近
居民都很受影响。 晚上睡不
好觉，老人休息不好，学生没
法正常休息，特别是有婴儿的
家庭，整天受这种噪音影响。

对于此事， 记者电话联
系到了信阳市公安局老城派
出所宣传科负责人付金钟，

他说：“如果发现类似情况，

市民可向社区民警投诉，我
们将对

KTV

采取警告、提醒、

劝阻， 遇见突发事件我们也
会对其制止。”

随后， 记者采访了市城
市管理综合执法局相关负责
人。该负责人称，关于

KTV

扰
民一事， 他说：“中招高考邻
近，已经制订方案，将会联合
市环保局、市执法局、市公安
局、市工商局、市文化局对信
阳中心城区的

KTV

、歌舞厅、

施工工地等集中治理。”

图为张先生丢失钱包里面的物品。

□

杨仲毅王维

□

本报记者郝光

罗山县文达纺织服装有限公司是罗山县政府重点招商引进的一家集设计、生产、销售为
一体的专业型服装加工、生产企业，现有服装生产流水线

4

条，各种专业衣车设备
300

多台，年
产针织

T

恤衫
400

余万件，年销售额约
1

亿元。其产品主要销往日本、台湾、欧美等地。图为该
公司生产车间里员工们忙碌的情节。 本报记者赵锐摄

惊喜：一杆钓起20公斤大青鱼

在公园垂钓不到十分钟竟然
就钓到一条

20

多公斤的大青鱼，

这令陈先生有点喜出望外。

5

月
13

日上午
11

点
30

分左右，

两位陈姓男士（在信阳师院附近
经营蛋糕房的老板）来到距市区
不到一公里、景色优美的金牛文
化公园内的景明湖垂钓。 没想到
的是，不到十分钟就有鱼儿上钩，

收线时发现居然是一条超大青
鱼，陈先生他们都是钓鱼老手，没
有急于起钩， 而是开始和青鱼周
旋，打起了持久战。只见鱼线在他
们手中一会儿收、一会儿放。围观
的人们也闻讯从四处涌来， 要亲
眼一睹这条大鱼的真容。 持续了
近一个小时后， 青鱼终于精疲力

尽， 两位陈姓先生也累的汗流浃
背。 他俩一位在岸上持鱼竿控制
大青鱼，一位持抄网来到水边，终
于在围观群众的帮助下把近一米
长的大青鱼捞到岸上。 在众人的
关注下，现场一称，好家伙，

21.98

公斤，远远超出大家的事先预测。

在场的一位老人说，看它的唇腮，

生长了足有二十多年。 两位陈先
生更加欣喜， 嘴里念叨说，“多少
人人钓一辈子也钓不上来这样的
大鱼，我们俩真是幸运，金牛山公
园真是好地方。”

钓到大青鱼的地方位于金牛
文化公园内的景明湖。它于项目建
设之前已存在数十年，且据生活在
附近的居民介绍，从他记事起，无
论季节气候如何变化， 这个湖从
未干涸过，而且一直水质清澈。

□

本报记者郝光文
/

图

□

本报记者郝光文
/

图

@

仙人掌：

好人还是多呀！

@

杨柳：

信阳人好
@

张因祥：

信阳正能量，赞一个！

@

李凯：

小蓝鲸，好人一生平安
@

路边社信阳分社：

学雷锋，树新风！信阳民生传递正能量！

@

怪味胡豆：

正能量需弘扬，向这个拾金不昧的服务员致敬！

部分网友评论

信阳日报民生新闻官方微博欢迎广大网友参与互动。

链接 相关资料
业内人士向消费者支招，鉴别“掺假羊肉”

有三种方法：一、看。“真羊肉”：白肉和红肉是相
接的，纹理很清晰，而且很自然。“假羊肉”：白肉
和红肉是分开的，无明显纹路，白是白，红是红，

一块一块的；二、摸。把羊肉片化冻。化冻后的假
羊肉片立刻就显出了原形， 假羊肉红肉和白肉
轻轻一碰就分开了。而真羊肉则不同，我们用手
去撕，白肉和红肉是相粘连的；三、煮。把羊肉放
进热水锅里煮一下，煮大概

2

分钟左右，假的被
沸腾的热水冲击后会散开，颜色也变得不自然。

而真的羊肉，肉质变紧实了。

》》


